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98 notificações de casos suspeitos de dengue e
8 confirmações, alerta é de epidemia em Paraíso

Veículo ciclomotor com aceleração não pode
ser conduzido por menores, alerta delegado
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Vereador formula PL que dá desconto
de 5% no IPTU a quem plantar árvores
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Piloto paraisense
sobrevive a queda de

helicóptero em Ubatuba

Idosa é amarrada durante
assalto em zona rural

Postos de combustíveis
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assaltantes em Paraíso
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O ano de 2018 fechou com aumento crescente de casos
notificados de dengue em São Sebastião do Paraíso. Ao todo
foram 98 notificações das quais, até o memento, oito foram
confirmadas para doença, porém a Vigilância em Saúde ain-
da aguada o resultado dos demais casos e a expectativa e
de que haja mais confirmações. A situação é de alerta para
possível epidemia da doença neste ano que se inicia.
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O bem e o mal
Não raras vezes, quando presto serviço em uma

propriedade rural, tenho que ir à moradia do va-
queiro. E em muitas ocasiões encontro uma casa
pequena e sorrisos grandes, na face do casal, com
os filhinhos em volta, na sem-cerimônia dos pés
descalços!

Oferecem um café e conversamos sobre as va-
cas, os bezerros, o tempo, as crianças... Tudo na
maior tranquilidade. E ele não é dono da casa em
que mora, nem da hortinha em que às vezes planta
uns pés de alface, ou de couve!

Quando o trabalho exige mais tempo, almoço
com o fazendeiro, e não raramente o ambiente é
completamente outro: ele fala que a arroba do boi
está com preço baixo, que o café está com má
cotação no mercado internacional... O fim do mun-
do!

Nesses momentos, sempre me vem à mente a
pergunta: quem é o rico; afinal de contas, o que
mora na casa grande ou o que mora na casa pe-
quena?

O bem e o mal a gente é que põe. A vida é como
uma grande refeição, um lauto jantar, em que co-
locamos os temperos à vontade. Se pusermos muito
sal, a comida vai ficar salgada, e ninguém aguenta
comer. Se pusermos açúcar demais, até o doce
fica doce demais! Dessa forma, é necessário ha-
bilidade no uso dos temperos.

Como na vida. Uma pessoa, ou um casal, pode
ser imensamente feliz numa casa grande, com vá-
rios carros na garagem. Riqueza não faz mal a
ninguém. Nem pobreza: se a família ganha o sufi-
ciente para viver de forma digna e coloca um tem-
pero chamado felicidade em sua vida, vive tão bem
como seus vizinhos milionários!

Certa vez, descendo o Rio Araguaia, na divisa
de Goiás com  Mato Grosso, vi uns ranchos co-
bertos de folhas de palmeira à margem do rio. Pa-
ramos um pouco para descansar e eu peguei al-
gum dinheiro, porque pensei que ia encontrar gente
muito pobre. Ledo engano! Em um ranchão de
madeira, vi um fogão de lenha com grandes pane-
las no fogo, com comida fumegante e cheirosa;
travei contato com uma gente simples e hospitalei-
ra, de sorriso aberto, e também moças e moços
bonitos e alegres... Mais que depressa, guardei
meu dinheirinho. Eles tinham mais que eu!

OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

POPULISTAS X HUMANISTAS
Cristovam Buarque

Dificilmente um prefeito convence seus eleitores a elevar
hoje o preço da gasolina para evitar que o nível do mar suba
no final do século. Ainda que tivessem solidariedade com as
próximas gerações, os eleitores sabem que o problema climá-
tico é planetário, não é provocado apenas pelos carros de sua
cidade.

Com seus interesses locais e visão de curto prazo, o eleitor
de um país não representa a humanidade de hoje e do futuro.
Promessas de emprego, renda e consumo no presente simbo-
lizam melhor a vontade dos eleitores do que a ideia de salvar
a Terra no futuro. Por isso, quando os governantes elaboram
pactos internacionais, eles têm dificuldades em ratificar e fa-
zer cumprir essas decisões por seus eleitores na hora em que
os sacrifícios ficam conhecidos.

O mesmo ocorre com outros problemas do mundo global,
como a imigração. O fechamento de fronteiras atrai mais apoio
do que a proposta de aceitar imigrantes. Os eleitores não gos-
tam de sacrifícios para proteger o meio ambiente nem de
medidas de abertura de fronteiras para receber imigrantes
que vão ocupar suas ruas, seus empregos, suas escolas. Para
o eleitor, “nós” representa a família, a cidade ou o país, não a
humanidade e o planeta.

Daí a dificuldade em obter simpatia popular para acordos
como o de Paris, sobre meio ambiente, e o de Marrakech,
sobre migração, assinados por presidentes que serão substitu-
ídos por novos presidentes, quase sempre com ideias contrá-
rias, quando os eleitores elegem populistas nacionalistas. A

SE REPETIU
Proprietário de estabelecimento comercial na área
central de Paraíso enviou duas fotos ao Jornal do
Sudoeste, uma registrada em dezembro de 2017
e outra, recente, do mesmo local, um ano depois.
É que conforme publicado naquela ocasião pelo
“JS” ele pedia providências sobre águas
empoçadas na confluência das ruas Capitão
Pádua e Coronel Francisco Adolfo, e houve a pro-
messa que solução seria dada. O problema no lo-
cal é velho, principalmente com a instalação de
barracas no período das Congadas.

DITO PELO NÃO DITO
Conforme explica o comerciante, “infelizmente,
nada foi feito pela Secretaria de Obras, no intuito
de sanar o empoçamento nem pela secretaria que
rege a Saúde pública e Ambiental no intuito de
educar, exigindo em edital, que qualquer resíduo
líquido ou sólido tenha destino ecologicamente
correto, em containers adequado, para descarte
posterior. Entretanto, não houve evolução cívica e
moral, estagnamos”, frisa o comerciante.

TENDAS
A falta de fiscalização eficiente em determinados
setores na prefeitura tem sido notada. Exemplo dis-
so é que a Congada terminou na madrugada de 30
de dezembro, e ainda ontem (sexta-feira) cinco dias
depois, ainda havia tendas montadas em frente à
Biblioteca Professor Alencar Assis, bem em cima
do espaço destinado a taxistas. Como o estacio-
namento de veículos naquela área é transversal,
caso algum estivesse estacionado, impediria a pas-
sagem de utilitários de maior porte ou caminhões.
Isto sem contar a imundície que a exemplo de anos
anteriores fica acumulada a céu aberto.

VISITAS
Dando início aos trabalhos de 2019, Arantes visitou
duas entidades de São Sebastião do Paraíso, na
quinta-feira,3 de janeiro. A primeira foi o Asilo São
Vicente de Paula, onde foi recebido pelo presiden-
te Paulo Vitor Santos, que agradeceu os R$60 mil
destinados pelo parlamentar. A verba foi utilizada
na elaboração e implantação do projeto contra in-
cêndio no prédio. Ainda assim existem outras de-
mandas para a entidade que atende mais de 60
pessoas e não faltou reivindicação de mais R$ 200
mil para reformas gerais em toda a instituição.

NA POSSE
Quem também começou 2019 com muitas ativi-
dades é o deputado federal Carlos Melles que logo
no início da manhã de 1º de janeiro esteve em
Goiânia para a posse do governador Ronaldo
Caiado e do vice-governador Lincoln Tejota. Ami-
gos parlamentares de muitos anos, Caiado e
Melles membros do Democratas e integrantes da
bancada ruralista atuaram em conjunto por muitos
anos na Câmara Federal.

PRESIDENCIAL
Na parte da tarde em Brasília, o deputado
paraisense acompanhou de perto da cerimônia de
posse do presidente da República, Jair Messias
Bolsonaro. Também inaugurando um novo tempo
de esperança para a população brasileira Melles
tem feito suas apostas acreditando que o País
certamente irá retomar o caminho do crescimen-
to. Segundo ele, não no país, uma só pessoa de
bem, que não esteja disposto a ajudá-lo em seu
projeto de prosperidade e progresso para o Bra-
sil. A sensação transmitida é de que Bolsonaro
está restabelecendo o sentimento de esperança
para o País.

ESCLARECIMENTO
A Polícia Civil de Minas Gerais esclarece que a
informação que circula nas redes sociais e em
aplicativos de mensagens sobre o prazo para pa-
gamento com desconto do Seguro de Danos Pes-
soais Causados por Veículos Automotores de Via
Terrestre (DPVAT) é falsa. O DPVAT é tabelado e,
por esse motivo, não existe desconto. O seguro
obrigatório pode ser pago até o vencimento da
primeira parcela do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e é condição para
a emissão do Certificado de Registro e
Licenciamento Veicular (CRLV) anual. O valor é
determinado pelo Conselho Nacional de Seguros
Privados (CNSP) que aprovou a Resolução nº 371,
promovendo uma redução média de 63,3% dos
prêmios tarifários de 2019 cobrados dos proprie-
tários de veículos. Assim, automóveis pagarão
R$16,21 e motocicletas R$84,58, por exemplo.

CHUVARADA
São Sebastião do Paraíso e região tem registra-
do nos últimos fortes pancadas de chuvas com
ocorrências de alguns estragos substanciais. Na
virada do ano um córrego na periferia de Jacuí
transbordou e ainda continua causando transtor-
nos à população. No dia a rodovia que dá acesso
ao município ficou interditada devido ao volume
das águas que encobriram as pistas. Já na quinta-
feira, na região de Termópolis um forte temporal a
tarde também assustou quem viu o volume das
águas subirem rapidamente. No entanto, em nada
afetou instalações da tradicional estância,
construída em local privilegiado e seguro.

NOVOS ARES
Não que se pense ser a situação resolvida a pas-
se de mágica, porque pelo visto o sucateamento
feito país afora foi bem maior que se pensava, mas
a posse de Romeu Zema aqui pelas Gerais e do
presidente Bolsonaro trazem alento, e espera-se
que traga reflexos ao município de São Sebastião
do Paraíso, onde há muito a ser feito. Oportunida-
de das melhores para o prefeito Walker Américo
reavaliar seu secretariado.

democracia nacional e imediatista não tem visão de longo prazo
nem é solidária internacionalmente: não é humanista.

Mesmo autores que falam dos riscos da democracia anali-
sam a fragilidade do regime democrático pela ótica dos pro-
blemas internos dos países, e não pelo fato de que a democra-
cia não oferece solução para os problemas contemporâneos,
globais e de longo prazo. Para esses autores, os problemas da
democracia decorrem da maneira como líderes e partidos agem
em suas disputas internas. Não porque o planeta e a humani-
dade se transformaram em temas políticos, não mais apenas
filosóficos, ainda que os eleitores não captem o novo senti-
mento e a nova lógica.

A democracia ficou atrasada em relação aos avanços
tecnológicos e sociais em escala global. Os limites nacionais
das regras democráticas não permitem cuidar, de maneira ple-
na, dos limites da ecologia nem da expansão da migração.

Por isso, o debate político não está mais entre as velhas
“direita” e “esquerda”, mas entre utópicos humanistas e
populistas pragmáticos. E estes tendem a ganhar, até quando
a pedagogia da catástrofe transformar o eleitor provinciano
em um humanista. Mas, quando isso acontecer, já pode ser
tarde.

Para enfrentar a crise ambiental, não bastam a cidadania
e a democracia, inventadas para administrar cidades. Para
cuidar desse Novo Mundo será preciso criar um sentimento
de “planetania”, que vá além da cidadania, e uma prática de
“humanocracia”, que vá além da democracia.

(O Tempo – 04/01/19)
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Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref. ao
Proc nº 450/18, Inex nº 13/18, cujo objeto é “Contratação de empresa
especializada detentora de exclusividade da Banda Nu Batuque Rock Soul,
para realização de show artístico para o réveillon 2019 a se realizar neste
município, na Praça São João Batista”, com a empresa RENATO DOMINGOS
DE LIMA 30328134848, CNPJ 27.244.429/0001-80, pelo valor global de
R$ 7.000,00. Torna Público, Extrato dos Aditivos: 5º Termo Aditivo Contrato
52/15 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa
MINAS GERAIS TELECOMUNICAÇÕES LTDA, CNPJ 05.826.489/0001-
79; 5º Termo Aditivo Contrato 160/15 celebrado entre a Prefeitura Municipal
de Itamogi/MG e a empresa GLOBAL SOFTWARE E INFORMACAO LTDA
- ME, CNPJ 08.358.692/0001-56; 1º Termo Aditivo Contrato 169/17
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa CLÍNICA
DE OFTALMOLOGIA E PEDIATRIA S/S LTDA-ME, CNPJ 05.767.787/
0001-35; Objeto prorrogação de prazo, base legal no art. 57 da Lei nº 8.666/
93. 28/12/2018 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura do
Proc. nº 321/18, Pregão Pres. nº 29/18, R.P. nº 07/18, abertura dia 17/01/
19, 08h, para “Registro de Preços para eventuais aquisições de suplementos
nutricionais”; Proc. nº 451/18, Pregão Pres. nº 45/18, abertura dia 17/01/
19, 14h, para “Aquisição de materiais para RAIO-X”; Proc. nº 452/18,
Pregão Pres. nº 46/18, abertura dia 18/01/19, 09h, para “Aquisição de
computadores, conforme Convênio 1491000257/2016, entre Secretaria do
Estado de Minas Gerais e Prefeitura Municipal de Itamogi”. Os editais estão
à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG,
à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 04/01/2019 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal
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Por João Oliveira

O ano de 2018 fechou com
aumento crescente de casos
notificados de dengue em São
Sebastião do Paraíso. Ao todo
foram 98 notificações das
quais, até o memento, oito fo-
ram confirmadas para doença,
porém a Vigilância em Saúde
ainda aguada o resultado dos
demais casos e a expectativa e
de que haja mais confirmações.
A situação é de alerta para pos-
sível epidemia da doença neste
ano que se inicia.

De acordo com a coorde-
nadora da Vigilância em Saú-
de, Daniela Cortez, houve um
aumento muito grande do nú-
mero de casos no final do ano
passado. Segundo destaca, é

98 notificações de casos suspeitos de dengue e
8 confirmações, alerta é de epidemia em Paraíso

bem possível que haja um au-
mento ainda maior neste início
de ano tendo em vista o alto
índice de infestação do mos-
quito no município. Vigilância
tem trabalho de segunda a se-
gunda para frear os casos, mas
ressalta que a ajuda da popula-
ção é fundamental.

Daniela comenta que ape-
sar do aumento exponencial
dos casos notificados da do-
ença no final do ano, nas duas
três últimas semanas houve
redução; ela atribui isto às fes-
tas de fim de ano e ao fato das
pessoas ficarem mais em casa
e não procurarem um médico
mediante qualquer sintoma que
possa levar à suspeita da den-
gue. “Porém, ainda são muitas
notificações e temos realizado
bloqueio nas regiões onde há

esses casos”, explica.
Entre as regiões de Paraí-

so, Cortez comenta que gran-
de parte das notificações tem
se concentrado nos bairro São
Sebastião, Santa Tereza e São
Judas, a parte baixa da cidade,
mas que já houve registro na
Praça Santo Antônio e os ca-
sos notificações têm subido
para as demais regiões do mu-
nicípio. Agravando a situação,
foi identificado na região o ví-
rus da Dengue 2, que há 10
anos não circulava nesta área
de atuação da Superintendên-
cia Regional de Saúde de Pas-
sos.

“É possível que muitas pes-
soas fiquem suscetíveis a con-
trair a doença e tenhamos uma
nova epidemia deste vírus. Os
sintomas da doença, ao que

parece, têm sido mais brandos,
mas cada organismo reage de
uma forma. Há pessoas que
apresentam sintomas graves e
outras que se sentem como se
tivessem pego gripe. Tudo de-
pendente da saúde da pessoa,
porém, a maioria sente febre,
dores e manchas vermelhos
pelo corpo, são sintomas que
associamos à dengue”, elucida
Cortez.

Até o memento, oficialmen-
te há oito casos confirmados
da doença, porém, a coorde-
nadora da Vigilância em Saúde
destaca que o Estado tem de-
morado para retornar resulta-
do dos casos suspeitos que são
enviados para análise, o que ela
atribuía a grande demanda em
todo o Estado de Minas e Bra-
sil. “Com certeza, há muito

mais casos confirmados do
que isto, porém precisamos que
haja confirmação. Epidemiolo-
gicamente falando é certeza,
porque tem acontecido surto
de dengue no Brasil inteiro”,
comenta.

AÇÕES DE
COMBATE

Agentes epidemiológicos
têm trabalhado sistematicamen-
te nas regiões onde têm sido
relatados casos suspeitos, efe-
tuando o bloqueio para que não
espalhe a doença. Daniela pede
que a população também con-
tribua neste combate à dengue,
com ações simples como não
deixar água parada e sempre
verificar calhas, vasos de plan-
tas, ralos e materiais que pos-

sam servir para proliferação do
mosquito da dengue.

“Quando terminar de fazer
o levantamento do índice da
dengue, já iniciamos o comba-
te ao foco e tratamento das re-
giões onde há índice maior de
infestação. Pedimos para que
a população limpe seus quin-
tais; não deixe acumular água
parada. Tem muita gente acu-
mulando água de chuva para
utilizar para lavar quintais, car-
ros entre outras utilidades, isso
é ótimo, mas é preciso se aten-
tar em tampar bem o recipien-
te onde ela está sendo armaze-
nada e se não tem larvas do
mosquito. Caso não haja como
tampar esses recipientes, é pre-
ferível eliminar essa água que
ter foco do mosquito em casa”,
completa.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Desde segunda-feira passa-
da (31/12), o cálculo de apo-
sentadorias por tempo de con-
tribuição mudou. Foi acionada
uma regra implementada por lei
em 2015, que exige um ano a
mais para homens e mulheres.

A fórmula conhecida como
85/95 teve aumento de um pon-
to, ou um ano a mais e se tor-
nou 86/96.  Pedidos de aposen-
tadoria para quem cumpre os
requisitos, teve até domingo
(30/12) para fazer a solicitação.

Pela fórmula 86/96 a soma
da idade e do tempo de contri-
buição deve ser de 86 anos para
mulheres e 96 para homens.
Desde o dia 31 de dezembro
para a mulher aposentar-se
através da Previdência Social
deverá ter contribuído pelo
menos 30 anos e ter idade mí-
nima de 56 anos, enquanto ho-
mens deverão ter contribuído

no mínimo por 36 anos e ter
idade de 60 anos.

Pois então, tanto o ex-pre-
sidente Temer que tentou fazer
reformas na Previdência Soci-
al, e não conseguiu, agora o
presidente Jair Bolsonaro está
determinando seja feita, princi-
palmente na previdência social
pública. Sem manifesto e sem
contestação, nenhum segmen-
to da sociedade brasileira, prin-
cipalmente por parte de entida-
des de classe representativa dos
trabalhadores, do setor público
e privado, permaneceram ocul-
tas na questão do aumento do
tempo de contribuição.

A principal alegação do go-
verno ou do INSS para aumen-
tar um ano a mais o tempo de
contribuição do trabalhador, é
atribuído  ao aumento na ex-
pectativa de vida dos brasilei-
ros, que conforme dados esta-
tísticos do IBGE no ano pas-
sado foi de 76 anos de idade.

Há questionamentos. Con-
forme pesquisa efetuada pelo
IBGE nos três municípios mais
populosos da Região Sudoeste
de Minas (Passos, São Sebas-
tião do Paraíso e Piumhi), a
expectativa de vida de mora-
dores nos referidos municípi-
os foi de 67,1 anos, portanto
nove a nos a menos que a mé-
dia nacional.

Os três municípios têm cli-
ma ameno, bom saneamento
básico e infraestrutura, bom
atendimento na área de saúde,
educação não deixa a desejar,
e estão localizados em uma das
regiões mais desenvolvidas do
país.

Imaginem, então, qual será
mesmo na realidade a expecta-
tiva de vida de pessoas que re-
sidem em regiões que ficam a
bem dizer isoladas, sem trata-
mento de saúde, educação, ali-
mentação, saneamento básico
que existem no Norte de Mi-

nas, Norte e Nordeste do Bra-
sil. Com certeza se a expecta-
tiva de vida em nossa região foi
de 67,1 anos, nas regiões aci-
ma citadas, será bem mais bai-
xa.

Por esta razão constatada
pelo IBGE que aponta 67,1
anos, é questionável quando se
fala em expectativa de vida em
76 anos para o povo brasileiro,
tratando-se de números para
aposentadoria, e isso precisa
ser revisto criteriosamente pe-
los governos, federal, dos es-
tados e municípios.

A questão é que sem ter
havido ainda a reforma da Pre-
vidência, já está sendo aumen-
tado o tempo de contribuição e
idade para se basear o cálculo
de aposentadorias.

É questionável e cálculos
precisam ser revistos. Entida-
des representativas dos setores
público e privado devem ficar
atentas.

A questão da idade prevista
para aposentadorias deve

ser melhor analisada

Após o período das festas
no final de 2018, a Polícia Mi-
litar de Minas Gerais iniciou
em 1º de janeiro mais um tra-
balho para ofertar mais segu-
rança à população. Na opor-
tunidade foram iniciadas as
atividades relacionadas a Ope-
ração Férias Seguras. A inici-
ativa consiste no aumento do
efetivo para o patrulhamento
nos bairros uma vez que no
período muitas famílias apro-
veitam para viajar e as resi-
dências ficam fechadas, oca-
sião que aumentam as ocor-
rências de roubo e furto con-
tra o patrimônio.

No 43º Batalhão da Polí-
cia Militar de São Sebastião
do Paraíso que abrange outros
13 municípios da região o po-
liciamento que já estava refor-
çado para o período natalino
está sendo mantido para esta
nova etapa do trabalho. Con-
tinua o empenho de maior nú-
mero de viaturas e o desloca-
mento inclusive de policiais do
setor administrativo para o de-
senvolvimento do policiamen-
to especial. Até 31 de dezem-
bro, parte das ações estavam
concentradas na região cen-
tral da cidade período onde há
maior circulação de pessoas
e também ocorre maior circu-
lação de dinheiro para as com-
pras natalinas.

Terminado este período
começou a partir do início de
2019 um novo trabalho da PM
com a Operação Férias Segu-
ras. As ações acontecem por
meio de planejamento especí-
fico de cada unidade, desta
vez, com vistas a combater a

43º BPM
realiza Operação
Férias Seguras

Roberto Nogueira

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE

Durante o período das férias de janeiro policiamento
é direcionado do centro para os bairros da cidade

pratica de crimes contra o
patrimônio. Os patrulhamen-
tos, as rondas e blitzes serão
intensificadas, não só na sede
do 43º BPM, mas em todos os
municípios para garantir  a
segurança e a tranquilidade à
população durante o período
de férias. Serão distribuídas
pelos policiais militares dicas
de segurança com o objetivo
de sensibilizar a comunidade
e os comerciantes sobre a
adoção de medidas de auto-
proteção.

O policiamento reforçado
continuará sendo empenhado
até 31 de janeiro com ações
integradas. Além de contar
com esforço da Operação
Proteja Seu Bairro, a Férias
Seguras envolve necessaria-
mente os vizinhos ou amigos
do morador ausente na cha-
mada Rede de Vizinhos Pro-
tegidos. A PM informa que
está sendo feito um esforço
complementar para atender a
população com reforço no
policiamento, nas rondas e
blitzes em apoio à comunida-
de.

No dia 2 de janeiro o 43º
BPM de São Sebastião do Pa-
raíso completou um ano de ati-
vidades. O Batalhão respon-
de pelas 95ª Companhia da
PM, em Paraíso, e a 79ª Com-
panhia de Polícia Militar de
Guaxupé. Abrange ainda os de
Monte Santo de Minas, Mu-
zambinho e Nova Rezende,
com Grupamentos de São To-
más de Aquino, Arceburgo,
Itamogi, São Pedro da União,
Guaranésia, Juruaia, Monte
Belo e Bom Jesus da Penha.
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Presidente da ALMG reforçou papel da ALMG
como parceira para superação da crise estadual

Willian Dias

Líder do Executivo salientou que a escolha do eleitor foi por um novo modelo
de exercício da política, expresso na defesa de interesses coletivos e difusos

Luiz Santana

Transmissão do cargo de governador é marcada
pela entrega do Grande Colar da Inconfidência

Willian Dias

O governador de Minas
Gerais, Romeu Zema (Novo),
tomou posse  terça-feira (1º/
1/19), no Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Minas
Gerais (ALMG), com a pro-
messa de austeridade e espí-
rito público. Ele propôs um
pacto de todas as forças po-
líticas do Estado para recu-
perar a economia e resgatar
a confiança e o orgulho dos
mineiros.

A reunião solene foi condu-
zida pelo presidente da ALMG,
deputado Adalclever Lopes
(MDB), e destinou-se também
à posse do vice-governador,
Paulo Brant (Novo).

Romeu Zema salientou que
a escolha do eleitor foi por um
novo modelo de exercício da
política, expresso na defesa
de interesses coletivos e
difusos. “Essa é a política do
bem. A política que deve ser
exaltada e levada adiante para
enfrentarmos as dificuldades
que a atual conjuntura apre-
senta”, afirmou.

De acordo com Zema, a
previsão de déficit nas contas
públicas ultrapassa R$ 30 bi-
lhões em 2019 e, se nada for
feito, passará de R$ 100 bi-
lhões nos próximos anos. Por
isso, segundo ele, será preciso
dialogar com transparência a
fim de distinguir o importante
do fundamental. “O único ca-
minho que nos resta é o da
ação”, sintetizou.

Reformas – O novo go-
vernador deixou claro que re-
formas administrativas e fis-
cais serão levadas adiante
para garantir, por exemplo, o
pagamento dos servidores até
o quinto dia útil e a volta dos
repasses de verbas às prefei-
turas, além dos investimen-
tos. “E a primeira e mais fun-
damental atitude a ser toma-
da é a de reduzir despesas,
cortando na carne”, anun-
ciou.

Romeu Zema propõe união
das forças políticas por Minas

LEGISLATIVO SERÁ
PARCEIRO, APONTA

PRESIDENTE
Adalclever Lopes afirmou

que a posse do novo Executi-
vo mineiro “prenuncia um mo-
mento de intensa renovação,
expresso pela vontade dos elei-
tores, no esforço para superar
uma grave crise”. Ele também
destacou o papel do Legislativo
como um parceiro importante
do novo governador.

“Este parlamento, também
em parte renovado, está pron-
to para continuar exercendo
suas responsabilidades, atuan-
do como interlocutor perma-
nente da sociedade”, enfatizou.
O presidente lembrou ainda a
convivência democrática das
variadas posições ideológicas
no Legislativo e clamou pela
solidariedade, entendimento e
compromisso de todos.

Romeu Zema e Paulo Brant
chegaram à Assembleia pela
Praça Carlos Chagas, onde o
governador eleito fez um pro-

nunciamento à imprensa. Em
seguida, eles passaram pelos
Dragões da Inconfidência,
perfilados no Espaço Demo-
crático José Aparecido de Oli-
veira.

A Guarda de Honra dos
Dragões da Inconfidência está
na origem da Polícia Militar de
Minas e simboliza os ideais
libertários dos inconfidentes.
Dobrados e outras músicas
mineiras foram executadas,
também nesse momento, pela
Banda de Música do Corpo de
Bombeiros.

Uma comissão de parla-
mentares foi designada para
recepcionar o governador e o
vice e conduzi-los até o Plená-
rio. No caminho, foram sau-
dados por prefeitos, vice-pre-
feitos, presidentes de câmaras
e vereadores.

Romeu Zema e Paulo Brant
entregaram a declaração de
bens e fizeram o compromis-
so constitucional de defesa e
cumprimento das leis. Em se-

guida assinaram o termo de
posse lido pelo deputado Arlen
Santiago (PTB), 3º-secretário
da ALMG, e foram declarados
empossados pelo presidente
Adalclever Lopes. Eles tam-
bém receberam exemplares das
Constituições Federal e Estadu-
al.

Pimentel – Pela primeira
vez, a transmissão do cargo de
governador também foi reali-
zada na ALMG, integrada à ce-
rimônia de posse. A solenida-
de, tradicionalmente realizada
no Palácio da Liberdade, foi
marcada pela entrega do Gran-
de Colar da Inconfidência, pelo
agora ex-governador Fernando
Pimentel (PT) ao seu sucessor.

O novo governador, Romeu
Zema, e o vice Paulo Brant dei-
xaram o Plenário mais uma vez
sob a cúpula de aço, dessa vez
formada pelos cadetes do Cor-
po de Bombeiros. Ambos se-
guiram para a Cidade Adminis-
trativa, onde estava prevista

solenidade de início da nova
gestão.

Romeu Zema comanda
grupo empresarial

Romeu Zema, de 54 anos,
é natural de Araxá (Alto
Paranaíba). Formado em Ad-
ministração de Empresas, as-
sumiu a gestão do Grupo Zema
em 1991. Sob seu comando, a
empresa, fundada em 1923,
saltou de quatro para 430 lojas
em seis estados brasileiros e
hoje gera 5 mil empregos dire-
tos e cerca de 1,5 mil indiretos
em vários ramos de atividade.

O vice-governador Paulo
Brant nasceu em Diamantina
(Central), é engenheiro, econo-
mista e ex-professor universi-
tário. Ele já ocupou diversas
funções de liderança, entre as
quais a presidência da empre-
sa de celulose Cenibra e a Se-
cretaria de Estado de Cultura.
Também foi chefe de gabinete
do Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria e Comércio
Exterior e superintendente exe-
cutivo de Relações Institucio-
nais da Federação das Indús-
trias de Minas Gerais (Fiemg).

(por Assessoria de Imprensa ALMG)

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços e a Câmara de Diri-
gentes Lojistas de São Sebas-
tião do Paraíso (Acissp/CDL)
anunciaram a relação dos ser-
viços disponibilizados para os
empreendedores paraisenses
neste novo ano, com a expec-
tativa de contribuir com o de-
senvolvimento de mais empre-
sas em 2019.

De acordo com o presiden-
te, Ailton Rocha de Sillos, a
Acissp  tem muito a fazer.
"Neste ano, um dos nossos
desafios será ampliar o núme-
ro de associados em, pelo me-
nos, 10%, para oferecer bene-
fícios e desenvolvimento finan-
ceiro para mais negócios e com
isso contribuir com o desen-
volvimento da nossa economia,
com a geração de emprego e
renda. É o que nós e todos os
paraisenses desejam", destaca.

A Acissp tem como princi-
pal objetivo fortalecer empre-
sas e profissionais do comér-
cio, serviço, indústria e agrone-
gócio. Para direcionamento de
novas ações, soluções e servi-
ços, e está convidando para

Acissp divulga seus
serviços para 2019

uma pesquisa todos empreen-
dedores a fim de entender me-
lhor as suas principais deman-
das. Conforme a Associação,
todos que desenvolvem algu-
ma atividade econômica de-
vem participar, inclusive aque-
les que não são associados,
bastando acessar o site www.
acissp.com.br e clicar no
banner azul da pesquisa.

SOLUÇÕES E SERVIÇOS
DA ACISSP/CDL

• App ACISSP/CDL
• Assistência Funeral
• Campanhas e sorteios de

incentivo
• Capacitação Rural
• Cartão de Benefícios
• Certificação ISO
• Certificado de Origem para

Exportação
• Certificado Digital
• Conciliação Extraproces-

sual
• Consulta e Registro SPC

e Serasa
• Consulta Jurídico-Empre-

sarial
• Consultoria Empresarial
• Correios (Sedex, mala-di-

reta etc)
• Cursos e Treinamentos a

Distância
• Cursos e Treinamentos

Presenciais
• Empréstimos Financeiros
• Estágios
• Filarmônica Infanto-Juve-

nil
• Jornal ACISSP em Foco
• Justiça Privada
• Locação de Espaços Mul-

timídia
• Marketing (Criação de

sites e e-mail mkt)
• Missões Empresariais
• Palestras nas empresas
• Planos de Saúde
• Planos Odontológicos
• Recuperação de Crédito

(Pró-Cred)
• Registro de Marcas e Pa-

tentes
• Seguro de Vida
• Teatro ACISSP

Para se associar à Acissp, o
interessado pode acessar o site
www.acissp.com.br, baixar o
App ACISSP, ligue para (35)
3539-4400 ou fazer uma visita,
na Av. Oliveira Rezende, 1350,
para obter mais informações.
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O piloto Breno Bolotti, de
São Sebastião do Paraíso, es-
capou com vida de um aciden-
te de helicóptero no dia 1º de
janeiro, em Ubatuba (SP). Ele
pilotava uma aeronave modelo
R44, prefixo PR-RMZ, fabri-
cado pela Robinson Helicopter,
pertencente a uma empresa de
táxi aéreo que fazia voos pa-
norâmicos. Junto com ele es-
tava um casal de turistas que
também se feriram levemente.
No entanto, Alessandro Correia
Leite, de 42 anos, catador de
latinhas que estava na rua no
local da queda foi atingido e
morreu na hora.

O acidente está sendo apu-
rado pelo Centro de Investiga-
ção e Prevenção de Acidentes
Aeronáuticos (Cenipa). De
acordo com o órgão, o heli-
cóptero decolou do Aeródromo
Gastão Madeira, em Ubatuba
(SP) para um voo panorâmi-
co, com um tripulante e dois
passageiros. Alguns minutos
após a decolagem a aeronave
teve uma falha de motor e co-
lidiu contra o solo na área ur-
bana da cidade. Segundo infor-
mações, o piloto tentou pousar
a aeronave em um campo de
futebol, mas não conseguiu. O
helicóptero ficou destruído.

Breno Bolotti teve escoria-
ções leves e foi levado ao hos-
pital onde foi submetido, por
precaução a um raio-x, mas foi
liberado. Vivian Carolina
Cataldo, de 34 anos, e seu ma-
rido, Paulo Thiago Alves, de 38
residem em Bauru (SP) e esta-

Piloto paraisense sobrevive a
queda de helicóptero em Ubatuba

vam em Ubatuba para um pas-
seio quando resolveram fazer
o voo.   Eles foram encaminha-
dos para um hospital de
Ubatuba e ele depois foi trans-
ferido para o Hospital Regional
de Taubaté. Ambos receberam
alta na quarta-feira,2, mas Pau-
lo deverá passar por novos exa-
mes para avaliar a necessidade
de uma cirurgia em um dos
olhos.

Conforme informações de
pessoas próximas a Breno ele
está bem, mas bastante chate-

ado com o ocorrido, principal-
mente pela morte de uma pes-
soa que estava em solo. Segun-
do informações do Corpo de
Bombeiros, o piloto perdeu al-
titude e fez, tecnicamente, um
pouso forçado. Houve vaza-
mento de combustível da ae-
ronave e uma viatura fez a con-
tenção do líquido. Nenhum
imóvel foi atingido na queda da
aeronave. Com a queda partes
do avião bateram nas árvores
e galhos e partes da carenagem
da aeronave acertaram e des-

truíram alguns veículos que
estavam estacionados na rua.

A Força Aérea Brasileira
(FAB) divulgou uma nota em
que informa que investigado-
res do Seripa IV (Serviço Re-
gional de Investigação e Pre-
venção de Acidentes Aeronáu-
ticos) investigam as causas do
acidente. A Helicon, empresa
que realiza os voos panorâmi-
cos, lamentou o fato ocorrido,
e informa que presta apoio aos
familiares e que colabora com
as investigações.

Reprodução

A Delegacia de Homicídio
concluiu inquérito e indiciou
V.B.M, de 69 anos, por ten-
tativa de homicídio. O
agressor teria tentado matar
o namorado da ex-esposa,
L.R.S, de 42 anos, após dar
vários golpes com um peda-
ço de uma barra de ferro e
depois deferir três golpes de
faca na vítima. O caso foi
registrado na Vila Helena.

De acordo com o delega-
do responsável pelo caso,
Vinícius Zamó, o agressor
vinha perseguindo a ex-mu-
lher, que após o termino do
relacionamento chegou a sair
de casa para morar com uma
amiga. Após começar a na-
morar, V.B.M, passou nova-
mente a rondar a vítima, até
que o namorado da mulher
saiu da residência para veri-
ficar.

“A vítima saiu para ver
quem estava rondando a
casa. Nesse momento o ho-
mem, de posse de uma barra
de ferro, passou a desferir
diversos golpes contra o ho-
mem e após o esfaqueou.
Quando a vítima conseguiu

entrar na residência para pe-
dir socorro, chamaram a po-
lícia. Ele tentou fugir, mas foi
pego”, relata o delegado.

A vítima, conforme relata
o delegado, ficou com o ros-
to desfigurado e foi interna-
do, passando por cirurgia.
Segundo Zamó, o autor já ti-
nha um histórico agressivo e
já teria agredido a ex-esposa
em outros momentos, che-
gando a ameaçá-la.

À polícia, o suspeito afir-
mou que a vítima teria para-
do o veículo dele quando
passava próximo a residência
da ex-esposa e começado a
agredí-lo, tendo ele reagido
com a barra de ferro e pos-
teriormente dando três faca-
das na vítima.

O fato ocorreu no dia 22
de dezembro, e o inquérito
concluído no dia 26 por
Zamó. “Ele já havia ameaça-
do a ex-mulher de morte. O
caso já foi encerrado e ele foi
preso quarta-feira (2/1). Nós
indiciamos o agressor por
tentativa de homicídio por
motivo torpe, que foi o ciú-
mes”, completa o delegado.

Homem é indiciado
por tentativa de

homicídio na
Vila Helena

Criminosos amarraram e
mantiveram refém durante as-
salto em uma propriedade ru-
ral na região dos Marques, uma
idosa, de 72 anos, na véspera
do Ano Novo. Segundo infor-
mações, os criminosos chega-
ram à residência procurando
por duas armas de fogo, e fu-
giram levando, além das armas
e munição, joias e dinheiro da
vítima.

Conforme a PM, o caso foi
registrado por volta das 13h,
quando dois homens entraram
na residência usando tocas
ninja para ocultarem a suas
identidades. Após anunciar a
assalto, os suspeitos amarram

a idosa e colocaram uma capa
de almofada sobre seu rosto
para impedir que ela visse qual-
quer detalhe que pudesse aju-
dar a identificar os criminosos.

Um dos homens portava
um revólver de cano curto e
após render a senhora, questi-
onou onde estariam as armas,
uma pistola calibre 12 e outra
arma calibre 16, com muni-
ções. Os criminosos ainda pe-
garam diversos pertences da
vítima, entre eles joias, uma
faca e cerca de mil reais, fu-
gindo em seguida.

Até o fechamento desta
matéria os suspeitos não havi-
am sido identificados.

Idosa é amarrada
durante assalto

em zona rural
de Paraíso

O proprietário de um esta-
belecimento comercial no São
Judas foi alvo de ação crimi-
nosa e acabou sendo vítima de
disparo de arma de fogo du-
rante assalto no domingo (30/
12). Segundo informações, o
suspeito chegou empunhando
uma arma ao local e efetuou o
disparo, anunciando em segui-
da o assalto.

A vítima, de 34 anos, foi
encaminhada para a Santa Casa
de Misericórdia onde foi inter-
nada no CTI. O disparo teria

acertado a região do tórax pró-
ximo ao pescoço, mas a víti-
ma se encontra fora de perigo.
Após pegar o dinheiro do cai-
xa, o assaltante fugiu na com-
panhia de um comparsa.

Uma câmera de vigilância de
um estabelecimento próximo
teria filmado o momento que o
criminoso chegou ao local já
com arma em punho. Ele usa-
va um pano para cobrir o ros-
to. Até o fechamento desta
matéria, ninguém havia sido
preso.

Homem leva tiro
durante assalto

no São Judas

Um rapaz, de 19 anos, ten-
tou roubar o celular de uma
criança da tarde do dia 31 de
dezembro, véspera de Ano
Novo, no bairro Nossa Senho-
ra Aparecida.

No entanto, após ser sur-
preendido por um policial à
paisana que saiu na janela para
ver o que estava acontecen-

do, foi dado voz de prisão e
ele foi conduzido até a Dele-
gacia de Polícia.

De acordo com a PM, a
criança, que passeava com um
cachorro pela calçada e mexia
no celular, foi surpreendida
pelo suspeito que inicialmente
perguntou as horas. Neste
momento, o jovem, de 12

Rapaz tenta roubar criança  em frente a
residência de policial e é preso em flagrante

anos, desconfiado passou a
andar mais apressadamente
quando o indivíduo passou a
agredir o menino para tomar
o seu celular.

Após roubar o aparelho, a
criança começou a gritar por
ajuda, momento que o policial
saiu na janela e viu o crime
acontecer, realizando a prisão

do autor com a ajuda de ou-
tros populares que também sa-
íram para socorrer o menino.

O indivíduo teria tentado
de livrar do aparelho jogando-
o no meio do mato, mas foi
recuperado em seguida e de-
volvido à vítima. O suspeito
foi encaminhado para a Dele-
gacia de Polícia

Dois postos de combustí-
veis foram alvo da ação de
assaltantes armados na véspe-
ra do Ano Novo e na manhã
desta quarta-feira (2/1). Em
ambos os casos, os crimino-
so chegaram aos locais em
uma motocicleta e anuncian-
do assalto em posse de arma
de fogo, fugindo sem serem
identificados.

O caso mais recente, regis-
trado na manhã desta quarta-

feira (1/2), um indivíduo que
conduzia uma Honda CBX
300, com placa adulterada,
chegou a um posto na aveni-
da Wenceslau Brás e rendeu o
frentista, que teria dado inici-
almente R$50 reais para o cri-
minoso, mas após ser amea-
çado, buscou o restante  do
dinheiro em caixa.

O criminoso fugiu por uma
via próxima, na contramão de
direção. A Polícia está mobili-

Postos de combustíveis voltam a
ser alvo de assaltantes em Paraíso

zada para tentar localizar o sus-
peito e trabalha com a hipótese
do veículo ter sido adquirido
em leilão, já que não houve ne-
nhum registro de roubo ou fur-
to de veículo similar e que pu-
desse dar pistas sobre o para-
deiro do criminoso. Todavia,
até o fechamento desta maté-
ria ninguém foi preso.

O outro crime, registrado
na véspera do Ano Novo (31/
12), aconteceu a um posto na

avenida Zezé Amaral, quando
dois indivíduos chegaram em
uma Honda CG, por volta das
5h40, e anunciaram o assalto.

Segundo informações, o
condutor portava uma arma de
fogo e, após pegar certa quan-
tia, fugiu. Há a suspeita de que
o garupa poderia ser menor de
idade. Até o fechamento desta
edição, os responsáveis por
esse crime também não havi-
am sido presos.
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Por João Oliveira

O responsável pela De-
legacia de Trânsito em
São Sebastião do Paraíso,
Vinícius Zamó, esclareceu
à reportagem do Jornal do
Sudoeste que notícias so-
bre haver descontos para
pagamento antecipados do
seguro obrigatório DPVAT
é falsa. Segundo ele, o va-
lor cobrado atualmente,
dependo do tipo do veícu-
lo, sendo para carros de
R$ 16 é o valor do segu-
ro, que foi reduzido em até
79% pelo Conselho Naci-
onal de Seguros Privados
(CNPS).

De acordo com a nova
tabela, para os automóveis
particulares, o seguro
obrigatório caiu de R$
41,40 para R$ 16,21 uma
redução de 71%. Já para as
motocicletas e motone-
tas, o valor cai de R$
180,65 para R$ 84,58, di-

DPVAT não tem desconto para pagamento
antecipado, afirma delegado

Mesmo em época de reces-
so parlamentar na Câmara de
São Sebastião do Paraíso, o
vereador Vinício Scarano
Pedroso (Solidariedade) anun-
ciou que continua trabalhando
na elaboração de um projeto de
lei que pretende apresentar nos
início dos trabalhos do
Legislativo em fevereiro. A ini-
ciativa prevê a concessão do
direito ao contribuinte de re-
querer desconto de 5% de des-
conto no pagamento do Impos-
to Predial, Territorial e Urbano
(IPTU) para quem plantar uma
árvore na calçada.

A proposta segundo o ve-
reador está em fase final de ela-
boração.  Conforme Vinício
Scarano para ter direito ao des-
conto será necessário não só
fazer o plantio da espécie cor-
reta, mas também realizar a
manutenção da planta na cal-
çada. O vereador acrescenta
que será necessária uma regu-
lamentação para que a legisla-
ção tenha parâmetros e possi-
bilite a concessão do benefício.

Conforme Vinício desde o
início do mandato em 2018 ele

Vereador formula PL que
dá desconto de 5% no IPTU

a quem plantar árvores

Vinício Scarano quer incentivar o plantio de
árvores com concessão de desconto no IPTU

Divulgação

Vários programas já existem na cidade que ajudam
no crescimento do Plano Municipal de Arborização

Roberto Nogueira

sempre tem recebido vários
pedidos com solicitações de
podas e cortes de árvores em
toda a cidade. No entanto, per-
cebeu-se não ter havido ne-
nhum pedido de plantio de ár-
vore na calçada, inclusive na
região onde reside. "No meu
quarteirão, por exemplo, deve
ter aproximadamente 25 casas
e apenas três delas tem árvore
no passeio", comenta. A inten-
ção é ele mesmo dar o exem-
plo. "Pensando nisso, eu mes-
mo vou começar pela minha
calçada que hoje não tem ár-
vore plantada e fazer o plantio,
espero que outras pessoas fa-
çam também", acrescenta.

O vereador aponta que já
existe uma legislação seme-
lhante no município paraisense
que trata desta questão, assun-
to que é abordado praticamen-
te em todas as reuniões do
Conselho Municipal de Defe-
sa do Meio Ambiente (Code-
ma). "Existem casos em que
os conselheiros recomendam
um novo plantio de muda ade-
quada dependendo da situação
e em alguns casos isto não

ocorre", pondera. O Conselho
faz o acompanhamento de
cada caso e as autorizações
são feitas mediante o cumpri-
mento das medidas estabele-
cidas.

A cidade possui, inclusive,
um Plano Municipal de
Arborização aprovado pela Câ-
mara dos Vereadores, através
da Lei Municipal nº 3.764, de
6 de junho de 2011. Naquela
oportunidade foi realizado o
plantio de quatro mil mudas
nas principais ruas, avenidas
e áreas verdades de Paraíso.
Várias das espécies plantadas
tiveram o plantio bem sucedi-
do e já se encontram em está-
gio médio de formação. Tam-
bém existem outras legislações
que incentivam o plantio de ár-
vores a cada criança que nas-
ce na cidade, além do projeto
Adote uma Praça, onde são re-
forçadas ações pelo plantio de
árvores e revitalização de áre-
as públicas existentes na cida-
de.

O plantio das árvores é con-
siderado de grande importân-
cia para a cidade. Além da fun-

ção paisagística, a arborização
proporciona proteção contra os
ventos, diminuição da poluição
sonora, absorção dos raios so-
lares, diminuição da tempera-
tura, sombreamento, atração e
ambientação de pássaros, ab-
sorção da poluição atmosféri-
ca, neutralizando os efeitos na
população e valorização da pro-
priedade de beleza cênica. A
legislação determina ainda que
nos novos loteamentos aprova-
dos pela Prefeitura, que seja
exigido a existência do Plano
de Arborização para o bairro.

Conforme a fiscal de Meio
Ambiente e educadora ambi-
ental, Mônica Rodrigues, a Se-
cretaria Municipal de Meio
Ambiente (SEMAM) tem in-
centivado este tipo de ação. Em
setembro houve o plantio de
mudas de ipê na região do San
Genaro. Agora com a volta do
período chuvoso o trabalho
deverá ser retomado em outras
regiões da cidade. "O plantio
das árvores favorece a melh-
oria na qualidade do ar, absor-
ção de ruídos e ameniza a tem-
peratura", conclui.

 A Festa das Congadas terminou no dia 30 de dezembro,
e está tenda de vendedor ambulante que continua montada
dentro da via pública na Praça João Batista Teixeira deveria
ter sido retirada já no dia seguinte. Registramos esta foto
nesta sexta-feira, 4 de janeiro, portanto cinco dias após o
término das Congadas.

Segundo informações, as tendas são de propriedade
particular,  de pessoas que residem no Estado de São Paulo,
que não as retiraram. As tendas estão dificultando o trânsito
no local podendo sim provocar abalroamento de veículos.

A Prefeitura de Paraíso deveria ter providenciado a
retirada e colocado as tendas no pátio municipal, até o
proprietário folgado vir buscar.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão  nº 071/2018, Presencial, Processo nº 1604/
2018. Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA AQUISIÇÃO
DE DIVERSOS COMPUTADORES , DESTINADOS A VÁRIOS DE-
PARTAMENTOS DE VÁRIAS SECRETARIAS MUNICIPAIS, COM
ENTREGA PARCELADA, COM ITENS EXCLUSIVOS A PARTICIPA-
ÇÃO DE MICROEMPRESA,  EMPRESA DE PEQUENO PORTE OU
MICROEMPREENDEDOR INDIVIDUAL, ITENS DE COTA RESER-
VADA E ITENS DE LIVRE PARTICIPAÇÃO.. A abertura será dia 24 de
janeiro de 2019, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informa-
ções relativas a presente licitação encontram-se à disposição  no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente
das 11:30 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de dezembro de 2018. Fernanda Cristina
Pereira – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial nº 070/2018, Processo nº 01573/
2018, tipo menor preço por item. Objeto: Contratação pelo prazo de 12
(doze) meses, de empresa para cessão de direito de uso (locação) dos seguin-
tes sistemas integrados de gestão pública: Sistema Integrado de Planeja-
mento e Administração Pública, Sistema Integrado para Gestão das Recei-
tas Municipais e Sistema Integrado de Educação. A abertura será dia 22 de
janeiro de 2019, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informa-
ções relativas a presente licitação encontram-se disponíveis no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 –
Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7000
ou fone/fax (35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 17:30 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 27 de dezembro de 2018. Fernanda Cristina Pereira
– Pregoeira.

• FOTO do FATO •

minuição de até 56%. Se-
gundo o Ministério da Fa-
zenda, as motocicletas ti-
veram reajuste menos ex-
pressivo porque "concen-
tram 74% das indeniza-
ções, apesar de represen-
tarem apenas 27% da fro-
ta nacional".

Segundo informou o
Ministério, a redução dos
prêmios tarifários foi pos-
sível devido ao montante
de recursos acumulado
em reservas técnicas su-
perior as necessidade
atuariais do Seguro
DPVAT. "Tal excesso é
consequência das ações
de combate à fraude que
levaram a uma redução
significativa dos sinistros
somado à rentabilidade
dos recursos acumulados.
Importante salientar que
os ativos garantidores das
provisões atuariais são
mais que suficientes para
garantir a solvência de lon-

go prazo do Seguro
DPVAT, que paga indeniza-
ções anuais em torno de
R$ 2 bilhões", divulgou
em nota.

IPVA
Imposto sobre a Pro-

priedade de Veículos
Automotores (IPVA) co-
meça a ser pago a partir
deste mês. Àqueles que
fizerem o pagamento an-
tecipado em cota única
terá entre os dias 14 e 18
de janeiro, conforme es-
cala de pagamento, para
garantir desconto de até
3%. Porém, as guias de ar-
recadação do IPVA 2019
que atendam os requisitos
do Programa Bom Paga-
dor  já estão com descon-
to de 3%. Para pagamento
à vista um desconto de
mais 3% será adicionado,
segundo divulgou a Secre-
taria de Estado da Fazen-
da.
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A Secretaria Municipal de trânsito deve verificar outro
local adequado para a colocação da placa de Contra Mão

Sebastião Tadeu Ribeiro

Atendendo inúmeras dúvi-
das de condutores de veícu-
los, o “JS” foi ao cruzamento
da rua Santa Catarina com
avenida Zezé Amaral, na Vila
Helena, para verificar placa
de sinalização de contramão.

O perigo de acontecer aci-
dentes naquele local é cons-
tante porque condutores que
transitam pelas ruas Paraíba,
Piauí, Ceará e Marcos Anto-
nio Blotti e chegam à rua San-
ta Catarina para ter acesso a
avenida Zezé Amaral ficam
em dúvida se podem ou não
fazer a travessia, se podem
fazer convergência à esquer-
da retomando a avenida Zezé

Amaral. A placa de sinaliza-
ção de contramão está colo-
cada do outro lado da avenida
com o cruzamento da rua San-
ta Catarina, fundos de um
posto de abastecimento de
combustíveis.

Constatamos que vários
veículos que trafegavam pela
rua Santa Catarina, atraves-
saram a avenida Zezé Amaral
e fizeram a conversão à es-
querda.

PERIGOSO
Veículos seguem pela Zezé

Amaral, sentido Vila Helena
para ter acesso a rua José
Mambrini geralmente passam
em alta velocidade devido ao
aclive da pista, então, não

pode haver o cruzamento da
maneira como condutores têm
feito, e a placa de contramão
deveria estar colocada em
cima do canteiro da avenida,
e não onde está. Carros, mo-
tociclistas e até caminhões
convergem, perigosamente
naquele local.

O risco de acidentes é
grande, e as consequências
são previsíveis. É preciso que
a Secretaria municipal de
Trânsito providencie a mudan-
ça da placa porque onde está,
às vezes nem é vista, ou faz
entender ao condutor que a
contramão somente é válida no
prosseguimento da rua Santa
Catarina, do outro lado da ave-
nida, rumo ao portão do SESI.

Moradores da rua Alfredo
Fidelis Marques estão inco-
modados com a existência de
um poste, instalado bem no
início da via próximo ao cru-
zamento com a rua Alferes
Patrício. Há cerca de 10 dias,
o poste começou a pender
para dentro de um terreno e
com o risco de desabar a
qualquer momento. Trabalha-
dores de uma obra no local
já fizeram um desvio impro-
visado para as águas da en-
xurrada.

Segundo uma mulher que
ligou para a redação, mas pre-
feriu não ser identificada o
poste pode cair a qualquer
hora e ainda por cima corre-
se o risco de causar prejuí-
zos. “Pode ocorrer de cair
sobre uma pessoa que esti-
ver passando, ou sobre um
carro. Pode ainda trazer

Poste corre risco de
desabar na rua Alfredo

Fidelis Marques

transtornos em linhas telefôni-
cas que passam por ai”, des-
creve a moradora das imedia-
ções.

O poste de madeira pelo
estado de conservação em que
se encontra aparenta ter sido
colocado no local há muitos
anos e com o passar do tempo
vem se deteriorando por estar
exposto ao sol e a chuva. No
local está sendo realizada uma
obra. Foram os próprios ope-
rários que fizeram um desvio
para que a água da chuva pas-
se pelo outro lado da rua, evi-
tando-se assim uma maior ero-
são do terreno já desgastado.

O poste está localizado pró-
ximo ao cruzamento das ruas
Alfredo Fidelis Marques e a
Travessa Alferes Patrício e em
algumas horas do dia é bastan-
te movimentada. O trecho é
bastante utilizado por quem

vem da parte baixa da cida-
de, do bairro Santa Maria e
estão em direção a áreas do
centro e a parte alta de Para-
íso. Uma fita listrada foi co-
locada nas proximidades para
isolar o espaço, mas não im-
pede que pessoas curiosas ou
transeuntes se aproximem da
parte comprometida, já que
a calçada do lado existe o
poste também esta danifica-
do o que obriga as pessoas
caminharem pela rua.

 “Queremos deixar regis-
trado para que depois os res-
ponsáveis não venham afir-
mar que não sabiam de nada.
Já se passaram os dias de
festas de Natal e Ano Novo,
agora já e hora do pessoal
voltar ao trabalho e tomar as
providências necessárias an-
tes que algo de grave acon-
teça”, finaliza.

Poste está pendido para dentro do terreno e pode cair com a chuva e vento fortes

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso e o Governo
Federal, por intermédio do Mi-
nistério do Esporte, repre-
sentado pela Caixa Econômica
Federal celebraram um convê-
nio para a aquisição e instala-
ção de três equipamentos para
academia ao ar livre.  A aquisi-
ção foi obtida através de emen-
da parlamentar do deputado
federal Carlos Melles, através
do Programa Esporte e Gran-
des Eventos. O investimento
deve totalizar cerca de R$
96.481,66 sendo que o muni-
cípio deverá entrar com uma
contrapartida de quase 10%.

Conforme o contrato de
repasse divulgado pelo Diário
Oficial da União publicado nes-
ta sexta-feira, 4, o convênio
celebrado envolve o Município
e a União, além da Caixa Eco-

nômica.  A iniciativa é do de-
putado federal Carlos Melles
que esta destinando o recurso
para esta finalidade através de
sua emenda parlamentar. Do
total de R$96.481,66, parte da
verba avaliada em R$ 88.062,
62 correrão à contada União e
outros R$ 8.419,04 serão de
contrapartida do município. O
convênio foi assinado pelo pre-
feito  Walker Américo Oliveira
e por Rodrigo Jesus Gouveia,
representante da CEF.

A proposta integra o Pro-
grama Governamental 2035 –
Esporte e Grandes Eventos, da
Secretaria Nacional de Espor-
te, Educação, Lazer e Inclusão
Social do Ministério do Espor-
te busca responder às deman-
das sociais geradas num mo-
mento histórico de garantia e
de ampliação do conjunto dos

direitos constitucionais com
vistas a ampliar o acesso de
escolares e da população ao
esporte e ao lazer. A iniciativa
por meio de articulações
intersetoriais, promove a cida-
dania, a inclusão social e a qua-
lidade de vida.

De acordo com a assesso-
ria de comunicação da Prefei-
tura a Caixa Econômica Fede-
ral fará uma licitação para o
município obter três academi-
as. Os equipamentos serão uti-
lizados em substituição aos que
estiverem danificados na
Lagoinha, San Genaro e
Campão. Deve levar cerca de
90 dias o processo, indepen-
dente da mudança de governo,
conforme informações passa-
das pelo secretário municipal de
Esporte, Lazer e Cultura, Emer-
son Ramos de Melo.

Prefeitura e União firmam
convênio para obter

academias ao ar livre

Novos aparelhos deverão substituir equipamentos já
instalados na cidade e que encontram-se danificados

Divulgação

Divulgação

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,  vacinações
contra brucelose e GTAs. Eutanásia

em grandes e pequenos animais.

Condutores têm atravessado avenida em local
perigoso, placa de contramão está mal colocada
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Por João Oliveira

Com casos recentes de
apreensão de ciclomotores e
cicloelétricos conduzidos por
menores de idade, o delega-
do responsável pela Delega-
cia de Trânsito em São Se-
bastião do Paraíso, Vinícius
Zamó, volta a alertar que a
condução desses veículos
sem uma permissão para di-
rigir configura como infração
de trânsito e, no caso dos
pais que entregam esses veí-
culos para menores de ida-
de, estes podem responder
judicialmente por “entrega te-
merária de veiculo
automotor”, previsto no Có-

Veículo ciclomotor com aceleração não pode
ser conduzido por menores, alerta delegado

Fiscalização cabia aos municípios, mas desde que passou ao Estado,
Detran passou a exigir emplacamento e permissão para dirigir

digo de Trânsito Brasileiro
(CTB).

De acordo com o Zamó,
muitas revendedoras desta
modalidade de veículo, inclu-
sive lojas de departamento,
têm agido de má fé e vendi-
do esses ciclomotores e elé-
tricos a pessoas menos
esclarecidas alegando que
não é preciso carteira de ha-
bilitação para conduzi-los em
vias públicas, o que segundo
destaca o delegado é menti-
ra, já que a modalidade de
habilitação para esses
ciclomotores e elétricos é a
“ACC” ou categoria de mo-
tocicleta, a categoria “A”.

Em 2015, o delegado já
havia alertado sobre isto. Na

posicionamento do Detran
sobre como as delegacias se
portariam diante das mudan-
ças; fez ainda alertas sobre
informações equivocados a
respeito de portes de docu-
mentos exigidos para condu-
ção de tais veículos, como a
autorização para conduzir
ciclomotor (ACC), que até
então “não era obrigatório”;
e à ciclistas que vinham des-
respeitando o sentido do flu-
xo das vias e que também
poderiam sofrer sanções de
transito.

O delegado esclarece ain-
da que existe uma diferença
entre veículos ciclomotores e
veículos que possuem auxílio
motor, como as bicicletas
motorizadas. “Conforme re-
solução do Detran, que dis-
crimina a veículo ciclomotor
daquele auxiliado por motor,
este último não pode ter ace-
leração e deve ser dotado de
sistema que garanta o funci-
onamento do motor somente
quando o condutor pedalar
(são aquelas antigas ‘mobile-

tes’ que precisava dar parti-
da à mão)”, explica.

Em resumo, Zamó desta-
ca que a partir do momento
que o veículo possuir auxílio
motor e tiver dispositivos de
aceleração, sua condução só
é permitida a pessoas habili-
tadas e o veículo teve estar
emplacado e devidamente
documentado conforme exi-
gências do Detran.

HABILITAÇÃO
Conforme resolução do

Conselho Nacional de Trân-
sito, o CONTRAN, a Cate-
goria “A” se destina a con-
dutor de veículo motorizado
de duas ou três rodas, com
ou sem carro lateral. No caso
de ciclomotor, exigência mí-
nima é que o condutor seja
habilitado na categoria ACC
(Autorização para Conduzir
Ciclomotor). Porém, esse úl-

timo tem o mesmo custo e
exige que o condutor faça os
cursos prático e teórico como
se fosse tirar CNH na Cate-
goria “A”, o que torna a rela-
ção custo x benefício da ca-
tegoria relativamente onero-
sa.

As novas exigências foram
em face à alteração na legis-
lação de trânsito que transfe-
riu a incumbência de regula-
rização de veículos ciclomo-
tores e cicloeléticos do mu-
nicípio ao Estado, que para
promover a isonomia da le-
gislação aos demais veícu-
los, estipulou o prazo de 90
dias na época para regulari-
zação junto ao Detran. Todo
proprietário deste tipo de ve-
ículo teria que realizar o
emplacamento e, também, ter
permissão correspondente
para realizara a condução
desses veículos.

Imagem de um
ciclomotor e
cicloelétrico;
é necessário

emplacamento
e habilitação para

sua condução

FOTOS/REPRODUÇÃO²

Imagem de um veículo que possui auxílio de motor,  mas não
tem aceleração. Neste caso, a energia elétrica é acionada pelo
prório pedal e serve apenas como alívio no esforço do ciclista

FOTO/REPRODUÇÃO¹

época, Zamó esclareceu que
sobre mudanças ocorrida na
CTB no final de julho daque-
le ano e que aguardava
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